
Protokoll der 171. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP)
1.09.1.12 18.01.2018

Tagesordnung
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der 170. VeFa / Mitteilungen des Präsidiums
1. Mitteilungen

1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs)
1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA)
1.3 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa)
1.4 Mitteilungen der Gäste

2. Finanz-VeFa
3. Antrag: Prinzip Lernreise
4. Antrag: Stage Attack
5. Antrag: Schwarze Diaspora
6. Antrag: Golm rockt
7. Sonstiges

Anwesende
Präsidium

Sven Götzmann, Ina Kollodzinski Pauline Neuholz, Philipp Okonek (VP)

Fachschaften – Die Anwesenheitsliste wird nachgereicht werden.

Moderation: Pauline Neuholz
Redeliste: Sven Götzmann
Protokollant: Philipp Okonek
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen)
Beginn: 18:20 Uhr

Kontakt zur VeFa: http://www.vefa.uni-potsdam.de – praesidium@vefa.uni-potsdam.de – facebook.com/vefaup
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0. Beschlussfähigkeit / Protokoll der 170. VeFa / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums
0.1 Beschlussfähigkeit:

• 28 von 34 FSRs anwesend → Beschlussfähigkeit vorhanden trotz Unwetterwarnung!
0.2 Tagesordnung

• FSR Informatik: Antrag, die Finanz-VeFa vorzuziehen 
➔ mit absoluter Mehrheit (25 / 0 / 3) angenommen

➔ Die Tagesordnung wird akzeptiert.

2. Finanz-VeFa
• 50 von 83 Stimmberechtigten anwesend
• auch auf Nachfrage liegen keine anderen Vorschläge zur Finanzverteilung vor, sodass nur

über den bestehenden Finanzverteilerschlüssel abgestimmt wird.
➔ Der aktuelle Finanzverteilerschlüssel wird einstimmig (50 / 0 / 0) angenommen.  

• Konkrete  Finanzzahlen  können  erst  später  folgen,  da  die  offiziellen  Studierendenzahlen
noch nicht bekannt sind.

0. Beschlussfähigkeit / Protokoll der 170. VeFa / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums
0.3 Protokolle der 170. VeFa

➔ mit absoluter Mehrheit (24 / 0 / 3) angenommen
• Zur 172. VeFa sollen endlich die restlichen Protokolle folgen.

0.4 Mitteilungen des Präsidiums
• Pierre Harder ist am 16.01.2018 zurückgetreten

1. Mitteilungen
1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte

• FSR MaPhy: Hinweis auf laufende Kursevaluierung
Weiteres unter T.O.P. 7

3. Antrag: Prinzip Lernreise [1600€]
Vorstellung

• Da eine Auswertung zur Teilnahme weiterer Teile der Studierendenschaft in den vergangen
Antragsdiskussionen oft erwünscht war, ist für den  24.04.2018 eine Präsentation in Golm
geplant. Evtl. wird auch der Potsdamer Tag der Wissenschaften genutzt werden.

Diskussion
• FSR  Geschichte:  Frage  nach  gelingenden  Schulen  →  ausgezeichnete  Schulen,  wobei

Auszeichnungen auch kritisch diskutiert werden
• VP: Frage nach Mittelaufsplittung → starker und kreativer Eigenanteil durch Kuchenbasare,

Blutspenden, etc.
• FSR Geschichte: Frage nach Transport → PKWs für Flexibilität notwendig
• FSR MaPhy: Vorschlag ÖPNV (auch im Sinne von Umweltfreundlichkeit) → (s. o. und)

Kosten sprechen dagegen
• FSR Linguistik: Bus-Vorschlag → (s. o. und) wiederum kostentechnisch momentan nicht

möglich
• FSR  Geschichte:  Frage  zur  Studierendenauswahl/Bewerbungsverfahren  →  Momentan

werden  alle,  die  an  den  Seminaren  teilnehmen  wollen,  akzeptiert.  Es  gibt  immer  zwei
Gruppen (auch je an der FU und HU).

• FSR MaPhy: Frage zur Spende im Finanzplan → einmalige Spende – Momentan gibt es
keine festen Sponsoring-Partner.

• FSR Geschichte: Frage nach Motivation zum Projekt → Verbesserung des LA-Studiums
• VP: Lob für die diesjährige frühe Kontaktaufnahme und Absprache mit dem Präsidium
• FSR WAT: Bitte um Neutralitätswahrung des Präsidiums

Abstimmung
• keine Änderungsvorschläge bzw -anträge vorhanden
➔ Der Antrag wird mit absoluter Mehrheit (26 / 0 / 1) angenommen.  
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4. Antrag: Stage Attack [200€]
Vorstellung

• Antragsteller*innen nicht anwesend – Vorstellung durch Pauline. Die beantragte Summe im
Antragsdokument unterscheidet sich leider von der anderwaltig mitgeteilten Antragssumme.
→ FSR Sport: Vorschlag: Vertagung
→ FSR Informatik: GO—Antrag auf Vertagung

→ FSR ITSE – Gegenrede: Fortsetzen des T.O.P. mit niedrigerer Antragssumme 
➔ Der GO-Antrag wird mit relativer Mehrheit (10 / 12 / 3) abgelehnt.

• FSR ITSE – Änderungsantrag: 200€ als Antragssumme
➔ Der Änderungsantrag wird mit absoluter Mehrheit (21 / 3 / 4) angenommen.

Abstimmung
➔ Der Antrag wird mit absoluter Mehrheit (21 / 1 / 6) angenommen.  

• FSR MaPhy – GO-Antrag: Anträge mit anwesenden Antragsteller*innen sollen vorgezogen
werden.
➔ Der GO-Antrag wird mit absoluter Mehrheit angenommen (28 / 0 / 1)

6. Golm rockt [7500€]
Vorstellung (mit historischem Überblick)

• Hochschulgruppe vorhanden
Diskussion

• FSR WAT: „Campingplatz“ → Diese Idee wird wohl nicht umgesetzt werden.
• FSR WAT: GEMA → abgedeckt, da Univeranstaltung
• FSR Geschichte: Headliner → noch nicht verkündbar/geheim
• FSR Jüdische Theologie: Reichen zwei Leute für die Erste Hilfe? → Erfahrungsgemäß ja,

wobei für schwerwiegendere Fälle eh der Notwagen gerufen wird.
• FSR MaPhy: Neuerungen → bekannterer Headliner
• FSR WAT: Zugänglichkeit → nicht absperrbar, da Uni öffentliches Gelände, aber Security

geplant
• FSR Geschichte: Besucherzahl → etwa 1200 auf zwei Tage
• FSR  Linguistik:  Speiseverkauf→  Catering  gibt  es  nur  für  Bands.  Getränke  werden

geschätzt. Sonstige Verpflegung ist aufgelagert.
• FSR Sport: Plakatdruck → infolge der Stückzahl sehr gering ← Aber wo wird denn nun

gedruckt?
• FSR Jüdische Theologie: Hinweis auf Foodsharing/Lebensmittelretter
• FSR Slavistik: Sonstige Einnahmen → noch nicht feststehend
• FSR  Informatik  –  Hinweis  auf  GO1:  Nach  evtl.  Änderungsanträgen  muss  vor  der

Abstimmung gefragt werden.
Abstimmung

• keine Änderungsanträge vorhanden
➔ Der Antrag wird einstimmig (28 / 0 / 0) angenommen.

5. Antrag: Schwarze Diaspora [288,93€]
Vorstellung

• Antragsteller*innen sind nicht anwesend, sodass Pauline und Philipp den Antrag vorstellen.
• FSR BCE – GO-Antrag: Vertagung auf die nächste VeFa, sodass sich die Hochschulgruppe

vorstellen kann.
➔ Der  GO-Antrag  wird  mit  absoluter  Mehrheit  (Dokumentationslücke  bezüglich  der

genauen Zahlen) angenommen.

1 Kommentar des Protokollanten: Wird werden uns bemühen, zukünftig Verfahrensfehlern vorzubeugen.
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7. Sonstiges und nächster Termin
• Termin der 172. VeFa: 15.02.2018

◦ Meinungsbild zum 15.02: 15 Befürwortungen
◦ Meinungsbild zum 22.02: 8 Befürwortungen

• Raum und Lautstärkenkritik2:
◦ FSR Geschichte:  Sprechende  sollten  sich  in  diesem Raum beim Sprechen  evtl.  zur

Menge  drehen  →  FSR  MaPhy:  Das  Präsidium  kann  auch  am  Mikro  Fragen
wiederholen/zusammenfassen.

• FSR  Sport:  Vorstellung  des  Benefiz-SpoWi-Kalenders inkl.  Eigenkritik  wegen
überwiegend männlichen Models und Plan, im nächsten Jahr Gruppenphotos zu produzieren
◦ Aufrufe:  Überwiegend  männliche  Aktmodel  seien  durchaus  nicht  schlimm.  +

Heteronormatitvitätskritik.
• FSR PuV:  Vorstellung  der  Veranstaltung  „Neue  rechte  Strömungen  und  Geschichte“,

25.01, 18:30 Uhr, Griebnitzsee, freier Eintritt
◦ FSR WAT: Ende der Veranstaltung wann? → FSR PuV: offen
◦ FSR MaPhy: Hinweis auf evtl. einseitig werbenden Titel → FSR Sport: Rechten solle

keine Bühnen geboten werden → FSR PuV: Dennoch sei keine einseitige Perspektive
eingeplant  (Wissenschaftlichkeit).  → FSR Slavistik:  Frage  zur  Finanzierung → FSR
PuV: geringe Kosten, da Dozierende i. d. R. Keine Gage verlangten. Die Werbung für
100€ etwa übernehme der FSR PuV. Auch der FSR Geschichte und der FSR War and
Conflict Studies übernähmen Kosten (etwa 200€ Personalkosten).

◦ FSR KlassPhil: Wegen Terminabhängigkeit – Fortsetzung geplant? → PuV: bei Interesse
◦ FSR ITSE – GO-Antrag: Auf Schließen der Redeliste → keine Gegenrede → Niemand

möchte mehr auf die Redeliste gesetzt werden. → Redeliste geschlossen

Ende: 20 Uhr

2 Kommentar des Protokollanten: Da wir eh wieder zum alten Raum zurückkehren, ist die folgende Kritik speziell für
Finanz-VeFas in einem solchen Raum zu bedenken.
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